

DJKUMSCHAU

NEWSLETTER

Sportverband
Bistum Speyer

Der erste Präses der DJK-SG Eintracht Ludwigshafen

Monsignore Otto Kern feierte seinen 90. Geburtstag

An seinem Ehrentag erschien in der RHEINPFALZ, Ausgabe Speyer-Land eine Würdigung über den priesterlichen Lebensweg dieses außergewöhnlichen Seelsorgers. Ein Großfoto zeigte ihn mit dem Meßgewand, das er zu seiner Primiz im Jahre 1952 geschenkt bekam. Das Gewand zeigt auf dem Rücken das Bild eines Lammes mit dem lateinischen Text, der in Deutsch übersetzt lautet: „Lamm Gottes, es nimmt hinweg die Sünden der Welt“. Dieses Gewand trug er als Kaplan in St. Bonifaz immer wieder zu festlichen Anlässen.

Am 29. Juni 1952 wurde Otto Kern im Dom zu Speyer von Bischof Dr. Josef Wendel, dem späteren Kardinal-Erzbischof von München und Freising zum Priester geweiht. Er feiert also in diesem Jahr sein 65. („eisernes“) Priesterjubiläum. 2006 wurde ihm von Papst Benedikt XVI. der Ehrentitel Monsignore verliehen. Für seine über drei Jahrzehnte lange Seelsorgearbeit in Heiligenstein, später dann im Pfarrverband auch Mechtersheim und Römerberg wurde ihm im Jahr 2012 von der Gemeinde Römerberg die Ehrenbürgerschaft verliehen.



Im Caritas-Altenzentrum St. Martha in Speyer hält er immer noch an Sonn- und Feiertagen und einige Male in der Woche Gottesdienste, oft in Konzelebration mit Altbischof Anton Schlembach, der seit 2010 in Martha-heim wohnt.

Bewusst habe ich, unabhängig von seinen Verdiensten in der Jugend- und DJK-Arbeit, auch einmal diese „Daten“ geschildert. In den DJK-INFOs in Ludwigshafen vom März/April 2007 und März 2012 wurde ausführlich über sein Wirken diesbezüglich berichtet.

Zu seiner großen Geburtstagsfeier am Sonntag, dem 15. Januar 2017, im Hotel „Pfälzer Hof“ in Mechtersheim waren meine Frau Inge und ich ein-geladen. Unser 1. Vorsitzender Magnus Gierens bat uns die Glückwünsche der DJK-Eintracht zu überbringen, was wir gerne taten. Neben dem persönlichen Glückwunschsreiben hatte Magnus als besonderes Geschenk ein gerahmtes Foto von der Einweihung des DJK-Sportplatzes am 22. Mai 1955 und das neu erschienene „Ludwigshafener Gartenstadt-buch“ von Prof. Dr. Heinz Trasch ausgewählt, worüber sich Monsignore Kern sehr freute.

Unter den ca. 70 Gästen waren neben Domkapitularen eine ganze Reihe von Priestern, Diakonen und anderen Seelsorgern, die ihn in den verschiedensten Stationen seines Lebens begleiteten. Selbstverständlich waren außer vielen Angehörigen der „Großfamilie“ auch viele alte Freunde und Vertreter der Verbandsgemeinde Römerberg-Dudenhofen unter den Gästen. .

Nach wie vor ist Otto Kern ein hochinteressierter Leser unserer DJK-INFO, die er mit Freude von A bis Z liest und sich immer wieder sehr positiv über unsere Pressearbeit äußert. Wir wünschen unserem 1. Präses vor allem Gesundheit und noch viele erfüllte Jahre begleitet von Gottes reichstem Segen.

Jupp May

Oben: Jupp May überreicht das Präsent der DJK-SG Eintracht an Msgr. Otto Kern. - Foto: Inge May

Unten: Sportplatz-Einweihung 1955 durch den ersten Präses der DJK-SG Eintracht, Kaplan Otto Kern am Heuweg.



29. DJK-Diözesanverbandstag 2017 bei der DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Flomersheim

Herausforderung Integration

Das Rahmenthema unseres Verbandstages am Sonntag, den 26. März 2017, lautet „Herausforderung Integration“. Festredner ist Domkapitular Karl-Ludwig Hundemer, Vorsitzender des Caritasverbandes für die Diözese Speyer e.V., ein profunder Kenner der Thematik und Mitglied der DJK Bexbach. Wir freuen uns ihn in unserer Mitte begrüßen zu dürfen.

Wir beginnen den Verbandstag um 9.30 Uhr mit dem Festgottesdienst in der Kirche St. Thomas Morus, Frankenthal-Flomersheim, zu dem unser Geistlicher Beirat, Militärpfarrer Michael Kühn, begrüßen wird. Bitte bringen Sie dazu Ihr Vereinsbanner mit. Im Anschluss daran werden wir uns zum Clubheim der DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Flomersheim begeben, wo die festliche Eröffnung mit zahlreichen Gästen aus Kirche, Sport und Gesellschaft sein wird. Die Plenarsitzung beginnt um 14.30 Uhr.

Einer guten Tradition folgend findet eine Arbeitstagung zum Thema für Führungskräfte, Jugendleiter/innen, Sportwarte/innen am Samstag, den 25. März 2017 ab 14.00 Uhr Clubheim DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Flomersheim, Ludwig-Wolker-Str. 8, 67227 Frankenthal, statt. Zahlreiche Referenten/innen werden über ihre Projekte im Verein berichten, Anregungen geben und Fördermöglichkeiten aufzeigen. Es erfüllt mit Freude zu sehen, wie vorbildlich und verschiedenartig das Engagement sein kann, Menschen in unsere DJK-Vereine zu integrieren und ihnen so ein intaktes Umfeld im Sport zu bieten. Den Auftakt wird unser Diözesanvorsitzender Willi-Günther Haßdenteufel machen, der auf Ursachen und Hintergründe der Fluchtbewegungen hinweisen wird. Tobias Prutscher und Heinz Zimmermann - DJK-Spfr. 1924 Eppstein-Flomersheim, Michael Jung - DJK St. Ingbert, Martin Warm und Team - DJK Ensheim stellen ihre Projekte im Verein vor. Janina Knebel vom Sportbund Pfalz wird das Projekt „Integration durch Sport“ vorstellen und auch auf Fördermöglichkeiten hinweisen. Gerlinde Görden, Sportkreisjugendleiterin, Geschäftsführerin Judosportverein Speyer und Stadtsportverband Speyer, die schon lange in dem Themenfeld unterwegs ist, wird über die Integrationsarbeit in Speyer, der kreisfreien Stadt mit ca. 50.000 Einwohnern, berichten. Es wird ein spannender Nachmittag.

Programmübersicht Arbeitstagung Samstag 25. März 2017

14.00 Uhr	Nachmittagskaffee
15.00 Uhr	Herausforderung Integration: Workshops mit diversen Referenten/innen
18.00 Uhr	Wahlen zum Jugendausschuss bzw. Sportausschuss
19.00 Uhr	Abendessen

Achtung: Umstellung auf Sommerzeit!



Programmübersicht 29. Diözesanverbandstag Sonntag 26. März 2017

9.30 Uhr	Festgottesdienst St. Thomas Morus, Odenwaldstraße, Frankenthal-Flomersheim
11.00 Uhr	Eröffnung des Diözesanverbandstages Begrüßung und Eröffnung: Willi-Günther Haßdenteufel, Diözesanvorsitzender Begrüßung DJK-Spfr. Eppstein-Flomersheim: Tobias Prutscher, Vorsitzender „Herausforderung Integration“ Domkapitular Karl-Ludwig Hundemer, Vorsitzender des Caritasverbandes für die Diözese Speyer e.V.
13.00 Uhr	Mittagessen
14.30 Uhr	Plenarsitzung

gegen 16.30 Uhr Abreise

Im Zentrum der Plenarsitzung am Sonntag wird die Diskussion und Verabschiedung einer überarbeiteten Satzung stehen. Mit dem Umzug der Geschäftsstelle nach Speyer im Jahr 2015 möchten wir auch den Rechtssitz des Verbandes nach Speyer verlegen. Damit verbunden sind einige kleinere Anpassungen an die derzeitigen neuen Kommunikationsmöglichkeiten und verbandlichen Strukturen. Im weiteren Verlauf der Versammlung werden der Vorstand gewählt und die entsprechenden Ausschüsse bestätigt bzw. gewählt.

DJK-Verbandstag bedeutet aber auch: Weichen stellen für die kommenden drei Jahre, Rückblick auf das Geleistete und Vorstellen der Schwerpunkte der zukünftigen Arbeit. Tragen sie mit dazu bei, dass es gelingt: Im Verein, im Verband, in den Gemeinden.

Unterlagen zum Verbandstag stehen zum Herunterladen bereit unter

<http://djk-dv-speyer.de/service/dioezesantag-2017/>

DJK-Sportverband
Newsletter
Webergasse 11
67346 Speyer
Tel.: 06232 - 102 318
Fax: 06232 - 102 426
E-Mail: geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de
www.djk-dv-speyer.de